宮古市立第一中学校区 地域学校協働本部だより



# サクラひろば 今和 5 年 7 月 1 9 日発行 第 1 3 号



第一中学校、宮古小学校、山口小学校が一体となって「学校運営協議会」を設置し、 コミュニティ・スクール(CS)として歩み出して2年目。昨年度は「児童生徒の健全 育成のために一中学区小中合同でどのような活動を実施できるかしをテーマに、意見 交換(熟議)を重ねてきました。

今年度の「サクラひろば」では、実際に子供たちの育成のために、保護者や地域の 皆さんと共に力を合わせて取り組んでいく営みを紹介していきます。

### CSレポート

6月26日(月)、令和5年度 第1回学校運営協議会を第一中学 校で開催。今年度の初顔合わせと なったこの日は、各学校の教育目 標の共有と、一中学区小中合同で 実施する活動内容の確認が図られ ました。

どのような活動が展開されるの か、とても楽しみです。

## ≪コミュニティ・スクール 年間予定≫

夏休み 宿題おたすけルーム開催 2 学期 合同あいさつ運動

11月 ラベンダーサシェ作り

(市民の皆様へのプレゼント)

クリスマスコンサート合同演奏会

2月 ひなフェス (雛飾り) 合同防災教育展示

(イーストピア展示スペース)

## ~第一中学校~

## 広がる「小さなSDGsプロジェクト」

「みずき会(中央通商店街) | と一緒に、年間を通じて取り組む「小さなSDGsプ ロジェクト」は、昨年から継続して今年もスタート。6/12(月)の「ラベンダー挿し 木ボランティア活動(16名参加)」を皮切りに、11月頃のサシェづくりまで活動する 予定です。

## 「自己を生かす生き方」を考える 全校キャリア学習

地域で活躍する11名のさまざまな職業の 方から「自己を生かす生き方」をテーマにお 話しいただく、全校キャリア学習が6/29 (木)に行われました。講師からは「生徒のみ なさんが一生懸命聞いてくれてうれしかっ た」「自分自身をふりかえる良い機会になっ たし「今回の講話が学生の自己実現へ繋がる キッカケになれば嬉しいです」などの感想を いただきました。ご協力いただいた講師の皆 さん、ありがとうございました。









第一中学校地域学校協働本部 地域学校協働活動推進員

### ~山口小学校~

#### 「はじめて」にワクワク

毎年3年生と行っている「しいたけ植菌体験」を、今年も中沢勤 様を講師にお迎えして実施しました。コロナ禍で中止になった年も ありましたが、7年目となる活動は、山口地区の産業のひとつであ る農林業について知る学習活動として定着しています。初めてホダ 木やしいたけの菌を固めた種コマを見た子供たちは、夢中になって 作業をしました。安全に活動できるよう、保護者の皆さんがボラン ティアとして見守り、サポートしてくださいました。

スーパーで売っているしいたけが、菌と木から生まれてくること を知った子供たちは、目から鱗が落ちたような表情を見せてくれま した。今年のホダ木から収穫できるのは来年以降。子供たちと一緒 にしいたけの収穫をするのが楽しみです。



#### 大切な衣装を守る

山口小学校が全校をあげて取り組んでいる黒森神楽の伝承活動には、たくさんの方々 が関わってくださっています。子供たちは、総合的な学習の時間等で、黒森神社と神楽 の関係を学び、本番に向けて踊りを練習し、衣装を着けて本番に臨みます。踊り終わっ た後の衣装は、保護者の皆さんやボランティアの方々によってきれいにたたみ直されま す。長く使い続けた衣装は傷んできます。必要な衣装や小物を把握して、繕ったり新た に購入したりして補充するのは手間のかかる作業です。今年も運動会の後、地域のボラ ンティアの方が何度も来校され、衣装の整理をしてくださいました。必要な修理が終わ り、見やすく整頓されて棚に入った衣装は、次の出番を待っています。

### ~宮古小学校~

花で培う心の教育

山口小学校地域学校協働本部 地域学校協働活動推進員 佐々木 良恵

宮古小学校では、植生を学ぶ花植え体験(2,3年生)、町を花で飾るハンギングバ スケット作り(4年生)、そして支援学級での生け花教室と、生命ある花とのふれあい の中で、思いやりの心や豊かな心の育成を願う活動を行なっています。今年度は地域の ボランティアの皆様と共に、体育祭の代休を利用して一中生もボランティアとして参加 してくれました。中学生に丁寧に教えてもらい、上手に花を植えることが出来た子供た

また、花苗や花壇整備のため募集した宿根植物の寄贈にも地域の皆様からご協力いた だき、大変感謝しております。

ち。その様子に、こうした学区内での交流もとても大切だと感じました。

## 七夕様に届け、宮小メロディー

毎年恒例となった七タコンサートへの出演。 合唱団とブラスバンドクラブが、地域の皆様 への感謝の気持ちを込め、素敵な音楽を届け ることができました。毎日練習を重ね、聴い て下さる方に少しでも笑顔になってもらいた い。そんな想いが七夕様に届いた温かいコン サートとなりました。





宮古小学校地域学校協働本部 地域学校協働活動推進員 大村 光代





第14号2023年12月発行予定

編集:第一中学校地域学校協働本部(0193-62-4209) 宮古小学校地域学校協働本部(0193-62-2009) 山口小学校地域学校協働本部(0193-62-2723)